

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ugt. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la calle del Arsenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administracion calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXII. NUM. 4945 DE LA NOCHE.

MADRID, DOMINGO 11 DE JUNIO DE 1871.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EL SENOR LOWENBERG, DOCTOR en medicina de las facultades de Berlín y París, participa a sus numerosos amigos y clientes que ha trasladado su gabinete curativo a la calle del Prado, núms. 16 y 18, segundo, donde sigue tratando las enfermedades del oído, su especialidad. Horas de consulta, de tres a cinco de la tarde.

COLEGIO DE 1.ª CLASE DE SAN JOSE, Olivar, 6.—Desde el 1.º de julio próximo se abrirá un repaso de las asignaturas de la 2.ª enseñanza, y una clase de preparación para el grado de bachiller en artes. Los honorarios que han de satisfacer los alumnos son los marcados en el reglamento, que facilitará su director el señor de Miguel a cuantos lo pidan.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy contiene el decreto que tenemos anunciado disponiendo que en los días 26 y siguientes del actual se proceda a la eleccion de un diputado a Cortes por el distrito de Albuñol, provincia de Granada.

Por real orden que hoy publica la Gaceta se ha resuelto que se provea por oposicion, con arreglo a la legislacion vigente la cátedra de Legislacion comparada, vacante en la facultad de Derecho, seccion del civil y canónico, de la universidad de Madrid.

La direccion general de Contribuciones anuncia por primera vez en la Gaceta de hoy la vacante del marquesado de Irlanda.

El martes satisfará la caja general de Depósitos la carpeta señalada con el número 13 de intereses por carreteras de junio.

Mañana pagará la tesorería Central de Hacienda pública las carpetas núms. 198 a 196 de bonos del Tesoro amortizados, y el martes los marcados con el 196 hasta el 206 inclusive.

Ayer llovió en San Sebastian.

En el mercado de granos de esta capital se vendió ayer la fanega de trigo de 13'75 a 14'75 y la de cebada de 8'75 a 6'25.

SEGUNDA EDICION.

Hé aquí la reseña que hace la Política de la llegada a Madrid de la serenísima señora doña María Luisa Fernanda de Borbon de paso para Alhama de Aragón:

«Acompañaba a la augusta señora el marqués de Corvera, que ha permanecido a su lado durante su estancia en Archena, la señora viuda del general Schely, el médico de los señores duques y otras varias personas de su intimidad. Tambien la acompañaba una comision de personas distinguidas de Albalade, que salió anoche a recibirla en la estacion de aquella capital, compuesta de los diputados provinciales D. Felipe Montes y D. Antonio Belmar, así como de los Sres. D. Ramon Alfaro, D. Pascual Puigmoltó y D. Miguel Ochoa, antiguo diputado a Cortes y uno de nuestros mas consecuentes correligionarios en dicha provincia.

En la estacion del Mediodia esperaban desde muy temprano a S. A. gran número de personas notables y de señoras que llenaban una buena parte del andén. En medio de la confusion que allí reinaba pudimos distinguir a los señores Topete, Ríos Rosas y Romero Ortiz; marqueses de Vega Armijo, Campo Sagrado, Remisa y Santa Cruz de Aguirre; conde del Pilar; a los diputados a Cortes, Barca, Suarez Inclán, Alarcon y Mantilla; a los senadores Mendez Vigo (D. Antonio), Hoppe y Chico de Guzman; a los Sres. Velarde, Miranda, antiguo subsecretario de Gobernacion, Arias, el ex-comandante de la Villa de Madrid, Gueroia, Moreno (D. Bruno), Acuña, Agüera, Mendez Vigo (D. Felipe), Alcalá Galiano, Fernandez Cuesta, Perez Benedicto, Nuñez de Prado, Vargas, y otros muchos cuyos nombres no podemos recordar.

Los circunstantes se acercaron al coche en que venia la señora duquesa, y, descubriéndose, la saludaron respetuosamente. Esta les devolvió el saludo de la manera mas afectuosa, dando la mano ó dirigiendo una palabra de cariño a los que se la aproximaban. Los que no pudieron hablar entonces a S. A. lo hicieron despues en los breves momentos que permaneció de pie en una de las habitaciones de la estacion. Por último, la señora duquesa se despidió de todos y

subió al carruaje que la esperaba, hasta el cual la siguieron sus sinceros amigos y leales admiradores, siempre con la cabeza descubierta, demostracion de respeto poco usada, ni aun con las personas reales, en estos tiempos democráticos.

En suma: la recepcion hecha a la noble duquesa de Montpensier demuestra que en esta hidalga tierra existen aun cortesanias de la desgracia y que hay desgracias preferibles a la fortuna.

La señora duquesa de Montpensier se ha alojado en el hotel de Rusia, donde habrá recibido esta tarde de tres a cuatro, a las muchas personas distinguidas que se proponian visitarla. ¡Sea bien venida a Madrid la ilustre dama que en las épocas mas criticas anteriores a la revolucion hizo igual viaje con fines altamente patrióticos, que hoy parecen olvidados por los que mas debieran recordarlos!

Dice la Iberia, que de la revolucion ha nacido la libertad, el orden, la paz, el respeto a la ley, el imperio del derecho, la moralidad, todo lo que puede realizar la cultura de un pueblo.

Se ha concedido una encomienda de Isabel la Católica, libre de gastos, a don Francisco Muñoz, administrador que ha sido de la Granja.

Los extranjeros empiezan a acudir para contemplar las ruinas de Paris. Alejandro Dumas, hijo, califica esta peregrinacion de visita a la exposicion universal de la estupidez humana.

Está terminada la impresion del libro, que como tenemos anunciado está publicando D. Luis Miralles Salabert, con el título de *Prologomenos de la ciencia del derecho*. Dentro de muy pocos dias estará de venta en la librería del Sr. Sanchez, al módico precio de 8 rs.

El ministerio de Fomento ha aprobado la transferencia que D. Antonio Loredano hace de los derechos que le asistan para construir un canal derivado del Guadalquivir, a favor de D. Antonio Alburquerque y D. Juan Almansa.

Tenemos entendido, dice un periódico, que por las diversas asociaciones católicas de Madrid, y principalmente por las de señoras, se hace activa pro-

paganda para que los balcones de los católicos madrileños aparezcan iluminados la noche del aniversario de la exaltacion al trono pontificio del inmortal Pio IX.

La *Discusion* dice que el Sr. Rojo Arias, gobernador de Madrid, ha mandado cerrar las casas de juego, que no volverán a abrirse.

Los periódicos carlistas se publicaron anoche con orla, y dirigen felicitaciones a doña Margarita de Borbon con motivo de la festividad de su santo. El *Pensamiento Español* no sigue el ejemplo.

La *Esperanza* publica anoche la enciclica que Pio IX ha publicado el día 4.

La *Esperanza* protesta contra la hoja volante anónima que ha circulado, y de que hemos dado cuenta, hablando en contra de ciertos hombres de dicho partido.

Por medio de una suscripcion abierta en Zaragoza, van a regalar al Papa una virgen del Pilar, de plata, unos candeleros del mismo metal y 14549 rs.

Parece que ha sido nombrado párroco de San Ildefonso D. Miguel Rodriguez Gamazo, teniente de San Martin.

Habla un periódico de una proposicion que parece se trata de presentar a las Cortes para disolver el cuartel de invalidos. Nada hemos oido.

La *Iberia* dedica hoy un artículo a la política maquiavélica, el cual concluye con estas palabras:

«El instinto comun de la venganza es el que ha hecho que se coaliguen las oposiciones para desprestigiar lo que no pueden destruir, porque se funda en la razon, en la justicia, en el derecho, y sobre todo, en la voluntad nacional.»

Con el temporal que reina se ha resentido algo la salud pública, segun el *Siglo médico*, pues han aumentado las pocas afecciones catarrales que antes habia, las calenturas gástricas, las intermitentes, los afectos reumáticos, los dolores nerviosos y artríticos, las anginas, las congestiones hepáticas y cerebrales, que vinieron a terminar algunas de ellas en la muerte de los desgracia-

dos que las padecian, teniendo igual terminacion desgraciada los que sufrían afecciones de los pulmones, corazon y grandes vasos, resultando de esto que las defunciones han sido en mayor número en esta semana que en las anteriores.

La insurreccion de Argel empieza a decaer visiblemente. En los muchos encuentros que las tropas francesas han tenido durante el mes último con los árabes, estos han experimentado continuas derrotas. El día 29 hubo un combate muy sostenido en las comarcas donde está encavada la ciudad de Bugia, en el cual los insurrectos tuvieron pérdidas de consideracion. Entre los muertos se cuenta un gran instigador llamado Sihnan ó Said.

Esta mañana recibimos el siguiente TELEGRAMA:

Londres, 10 (3 y 32 tarde, por el cable anglo-portugués).

Los periódicos legitimistas de París parece que están convencidos del próximo triunfo de su causa.

Los republicanos revelan que no están muy seguros de la continuacion de la republica.

Hoy se han cotizado: Consolidados ingleses a 91 5/8, 3 por 100 francés a 52 7/8, 3 por 100 español a 33 1/8.—*Fabres*

Un periódico de Valencia dice que el viernes salieron de aquella capital dos pequeñas partidas de tropa con destino a Benifayó y Moncada, las cuales, segun dicen, se dedican a la persecucion del bandolerismo.

A la inauguracion de la feria de Málaga, dice un colega, han asistido mas de diez mil forasteros.

En la administracion económica de Sevilla se ha recibido un telegrama del ministro de Hacienda, disponiendo el inmediato abono de los haberes de clases pasivas por las mensualidades de enero y febrero del corriente año.

Un periódico filibustero de Nueva-York, titulado *la Revolucion*, dice que Céspedes ha prohibido a los insurrectos cubanos que griten «Muera España» para no ofender a los soldados españoles que se han pasado a la insurreccion.

de dar se instaló junto a la chimenea, tomó el periódico y se acercó a la luz.

No habia pasado un minuto cuando a su vez dió un salto en el sillón y ahogó un grito de sorpresa, de instintivo terror.

Hé aquí el párrafo con que acababa de tropezar su vista:

«Un crimen horrible acaba de sumir en la cínsternacion a la pequeña hija de la Junquera; una pobre viuda, llamada Mad. Lerouge, que gozaba de la estimacion de todos sus convecinos, ha sido asesinada en su propia casa. La autoridad ha sido avisada al punto, y creemos que ha descubierto algunos indicios que le harán dar en breve con el criminal.»

—¡Rayos!—se dijo el padre Tabaret;—¿será Mad. Gerdy?

Pero esta idea cruzó como un relámpago. El padre Tabaret volvióse a sentar en su sillón, y avergonzado murmuró:—Decididamente este asunto me vuelve estúpido; acabaré por complicar a todo el mundo en el proceso Lerouge.

Sin embargo, una curiosidad que ya no podía dominar le hizo recorrer toda la página del periódico, y no encontró nada que pudiera justificar a sus ojos un grito, un desmayo, la mas pequeña emocion.

—¡Singular coincidencia!—pensaba el fatigable investigador.

Entonces observó que el periódico estaba en su parte inferior estrojado como por una mano convulsa, y dijo:

—¡Es original!

En aquel momento la puerta de la sala que comunicaba con la estancia de Mad. Gerdy se abrió y Rafael apareció en el umbral.

Sin duda el accidente ocurrido a su madre le habia impresionado mucho porque estaba mas pálido que de ordinario y su fisonomia siempre tranquila revelaba visible alteracion.

Pareció sorprendido de ver al padre Tabaret, el cual dirigiéndose a él repuso:

—¿Como está vuestra madre? Calmad mi inquietud.

—Mad. Gerdy,—contestó Rafael,—está mucho mejor.

—¡Mad. Gerdy!—repuso el anciano con admiracion,—bien se ve que estais visiblemente alterado.

—En efecto,—repuso el joven,—acabo de sufrir una ruda prueba.

Rafael hacia esfuerzos para aparecer

tranquillo y escuchar al anciano y responderle. El padre Tabaret, dominado siempre por su inquietud, parecia no fijarse en estos detalles.

—Pero amigo mio,—repuso el anciano,—¿me direis al ménos como ha sucedido esto?

El joven vaciló un momento como si dudase lo que debia hacer, porque sin duda no estaba preparado a esta pregunta a quema-ropa. Por fin, despues de un instante de lucha, contestó:

—Mad. Gerdy ha caido como herida del rayo al leer en ese periódico el asesinato de una mujer a quien queria bien.

—¡Bah! y por eso?...

El anciano esperó un momento tan profundo asombro, que a punto estuvo de revelar complicidad con la policía y exclamar: «¿Como, vuestra madre conoce a la viuda Lerouge?» Pero se contuvo y logró disimular la satisfaccion interior que le causaba el poder penetrar algo de la vida pasada de la victima de la Junquera.

—Era,—continuó Rafael,—una verdadera esclava de Mad. Gerdy; le pertenecia, como si dijéramos en cuerpo y alma, y se hubiera arrojado al fuego por una indicacion suya.

—¿Y vos tambien conoceris a esa pobre mujer?

—No la habia visto desde hace mucho tiempo,—prosiguió el joven abogado, cuya voz parecia velada por profunda tristeza.—Sin embargo, la amaba, tiernamente porque ha sido mi nodriza.

—¿Cómo? ¿ella?... ¿esa mujer?... balbuceó el P. Tabaret.

Esta vez estaba como aturrido.

¡La viuda Lerouge nodriza de Rafael! ¡Qué fortuna! La Providencia le escogia sin duda alguna por instrumento, y le guiaba por su propia mano. Iba, pues, a obtener todos los detalles que una hora antes necesitaba, permaneciendo, pues, ante Rafael, mudo, estático. Comprendió, sin embargo, que de no hablar se comprometia, y murmuró:

—¡Es una gran desgracia!

—Para Mad. Gerdy no lo sé,—repuso el joven con aire sombrío,—para mí es una desgracia inmensa, porque el golpe que ha muerto a esa pobre mujer me ha herido a mí en medio del corazon. Ese asesinato, amigo mio, aniquila todos mis sueños, destruye mis mas legítimas esperanzas... Tendrá que vergar-

ven calavera de vida mas desarreglada que aquel anciano; además veíanse llamar a su puerta hombres de no muy buena traza y cuyas visitas él no explicaba satisfactoriamente... eríanle, pues, un viejo libertino y no faltaba quien esclamase:

—¿Qué vergüenza! ¡un hombre de esa edad!—Lo cual habia llegado a su noticia y lo que era mas extraño aun, al saber lo se reía.

Esto no impedia que algunos inquietos sollicitasen su amistad, pero él únicamente la sostenia con una señora viuda que hacia quince años ocupaba el tercer piso en compañía de su hijo, al que adoraba. Llamábase aquella señora Mad. Gerdy y su hijo Rafael.

Era Rafael hombre de treinta y tres años, pero que representaba mas de esta edad; alto, esbelto, de fisonomia inteligente, de rasgados ojos negros, cabellera negra y naturalmente rizada. Abogado, pasaba por hombre de gran talento y habiase adquirido ya un nombre nada vulgar. Trabajador asiduo, frío, meditabundo y apasionado por su profesion, hacia alarde de una gran rigidez de principios, y sus costumbres parecian austeras.

En casa de Mad. Gerdy, el padre Tabaret se encontraba como en familia, y la miraba como a pariente y consideraba a Rafael como a hijo.

A veces habiale pasado por la idea pedir la mano de esta viuda a pesar de sus cincuenta años; pero siempre se habia detenido, mas que por el temor de una negativa, por miedo a las consecuencias. Hecha su peticion y negada, perdía aquella amistad que tan grata le era y se privaba de aquella sociedad tan deliciosa para él. Entretanto habia hecho un testamento que tenia en casa de su notario por el cual instituía su heredero universal al joven Rafael con la sola condicion de fundar un premio anual de dos mil francos para el agente de policía que mas se hubiera distinguido en la averiguacion de un crimen ingenuoso.

Por cerca que estuviese su casa, el padre Tabaret tardó mas de un cuarto de hora en llegar. Al dejar al juez recobró el hilo de sus meditaciones, de suerte que caminaba por la calle tropezando con todo el mundo, avanzando un paso y retrocediendo dos y repitiendo

bia dicho la lechera como oídas a la víctima: «si quisiera más lo tendria.»

—Aquí está el busilis, la viuda Lerouge poseia algun secreto importante que le valia oro. De seguro interesaba el secreto a personas ricas y de aqui provenia su fortuna, quizá ha abusado de ellas y la han quitado de en medio. ¿Pero de qué naturaleza era el secreto? Quizá en su juventud ha servido en alguna casa rica y ha sorprendido alguna intriga, algunos amores de la señora...; de seguro, anda otra mujer en el asunto, ¡ah! entonces el negocio se complica. No es solamente a la mujer a la que hay necesidad de descubrir sino al amante que debe ser, si no me equivoco, un personaje; ¡el mismo ha cometido el crimen, no ha pagado asesinos, lo que prueba que debe ser un mozo de gran audacia y sangre fria porque el crimen ha sido admirablemente ejecutado, no ha dejado huella tras si y sin mí lo hubieran creído un robo, y ya estaban estraviados en la pista. ¡Oh! no, no ha sido eso, una historia de amor ó algo peor todavía, un adulterio; ¡oh! ¡es preciso buscar!

El padre Tabaret iba ya entrando por el portal de su casa, y el portero sentado en su portería, al aperchibirle, murmuró:

—¡Calla! el casero entra.

—Sin duda,—esclamó la portera,—su dama no habrá querido tenerle allí toda la noche, y parece aun mas preocupado que de ordinario, ¡y digo, en que estado viene!

—¡Qué vergüenza!—repuso el portero,—¡un hombre como él descender hasta ese estremo! ¡Venir manchado de lodo, descompuesto!... ¡Todavía no pierdo la esperanza de verle cualquier día con la camisa de fuerza!

—Mira, mira,—le dijo su mujer contemplando siempre al propietario.—Este, en medio del patio para tomar ya la escalera, habiase quitado el sombrero y gesticulaba.

—No,—se decía,—aun no tengo el negocio; ¡me quemó, pero aun no le tengo! Empezó a subir la escalera, llamó a su puerta y su criada abrió.

—¿Cómo? ¿sois vos, señor, y a estas horas?

—¿Qué? ¿qué?—preguntó el anciano?—Digo,—repuso la criada,—que soy ya las ocho y media, y que ya creí que se habia pasado algo. Habrais comido.

—¿Qué? ¿qué?—preguntó el anciano?

—Digo,—repuso la criada,—que soy ya las ocho y media, y que ya creí que se habia pasado algo. Habrais comido.

—¿Qué? ¿qué?—preguntó el anciano?

—Digo,—repuso la criada,—que soy ya las ocho y media, y que ya creí que se habia pasado algo. Habrais comido.

—¿Qué? ¿qué?—preguntó el anciano?

—Digo,—repuso la criada,—que soy ya las ocho y media, y que ya creí que se habia pasado algo. Habrais comido.

—¿Qué? ¿qué?—preguntó el anciano?

Si algún desdichado ha cometido este delito, ni el citado grito ni ningún otro puede ofenderle.

De un periódico tomamos la siguiente receta contra la hidrofobia: «Se toma inmediatamente vinagre caliente y agua tibia y se lava la herida hasta que quede bien limpia; después se seca bien y se echan en la herida unas gotas de ácido muriático. Los ácidos minerales destruyen el veneno de la saliva, y con esto los efectos malignos de aquella quedan neutralizados.»

Han sido trasladados a la dirección general de Contabilidad como jefe de negociado y oficial primero respectivamente, D. José de Palacios y D. Sebastián Fernández del Amo, que desempeñaban destinos análogos en la ordenación de pagos del ministerio de Estado.

Ayer como habíamos anunciado, han tenido efecto los ejercicios de oposición a los premios que la sociedad Económica tiene establecidos para los alumnos de la cátedra de taquigrafía. Los alumnos que han tomado parte han sido los sobresalientes de primero y segundo año. Son aquellos los Sres. Cadenas y Hernández, Arco y Picazo, López Herrero, Alonso Fernández y Villanueva Ifiguiez. No se ha concedido primer premio y el segundo lo ha obtenido el Sr. Arco. Los opositores de segundo año han sido D. Manuel Compte y Bas, D. Juan Moragon, D. Manuel San Martín y D. Federico Corchon. Tampoco se ha adjudicado premio y se ha dado un primer accésit al Sr. Compte y otro extraordinario al Sr. Corchon. El tribunal ha procedido con severidad para que sea mayor la aplicación en los años sucesivos. Los ejercicios han sido teóricos y prácticos, y en segundo año han escrito a 120 palabras por minuto.

Uno de los alumnos de la clase de taquigrafía de la sociedad Económica ha copiado por vía de práctica una gran parte de la célebre Historia de Gil Blas y la concluirá en breve para regalarla a la biblioteca de dicha sociedad que a su vez la entregará a la Nacional. El trabajo no solo es notable por estar hecho en taquigrafía, sino por el esmero con que está escrita en excelente papel con orlas litografiadas.

La sociedad Económica matricense, en su reunión de anoche, se ocupó de la reforma del reglamento de la cátedra de taquigrafía, que se conserva casi íntegro desde el tiempo de Martí. Probablemente para los años sucesivos se facilitará a los alumnos la facultad de mejorar las notas por medi de un segundo examen simultáneo con los ejercicios de oposición.

Parece que los hermanos de la cofradía que hizo anteaer la fiesta de minería en San Pedro no han quedado completamente satisfechos del orador sagrado que predicó por la mañana, en razón a haber evocado recuerdos de tiempos más piadosos y haberse ocupado de la situación del Pontífice.

Los Sres. D. Telesforo Montejó y don Valentin de la Arena, han solicitado el establecimiento de puestos de la guardia civil en los pueblos de Zarzuela del Monte y Cedillo de la Torre, de la provincia de Segovia.

El ministro de Gracia y Justicia ha leído ayer en el Senado el siguiente proyecto de ley:

Artículo 1.º Mientras existan cesantes de la carrera judicial, ministerio fiscal y empleados que hubieren obtenido y desempeñaren en el ministerio de Gracia y Justicia plaza de número ó asimilada a cualquiera de los grados de la gerarquía judicial ó ministerio fiscal, según el real decreto de 13 de diciembre de 1867, se proveerán en su favor la mitad de las vacantes que ocurran en la magistratura, judicatura y ministerio fiscal.

Art. 2.º Los cesantes a que se contrae el artículo anterior serán colocados en plaza igual ó asimilada a la en que hubiesen cesado, debiendo ser preferidos, en igualdad de circunstancias los que disfruten haber como pasivos.

Art. 3.º Para optar a los beneficios de esta ley, se requiere no tener nota alguna desfavorable que impida volver a la carrera, y haber pedido los magistrados y jueces su calificación en el tiempo y forma prevenido en el decreto de 3 de octubre de 1870, ó solicitarla dentro del término de dos meses, a contar desde la publicación de la presente ley.

Art. 4.º Los cesantes que sean colocados gozarán de la inamovilidad y demás derechos que la ley orgánica del poder judicial concede, previas las formalidades y declaraciones que la ley previene.

Por la vía de Nueva York recibimos las siguientes noticias de Puerto Rico que alcanzan al 13 de mayo. Se estaban haciendo las elecciones. Los conservadores están muy satisfechos. El partido español piensa abstenerse de votar en las próximas elecciones de diputados.

El vapor de guerra Hernán Cortés trajo 223 inmigrantes de Venezuela, que abandonan aquel país por causa de los desórdenes políticos y la falta de seguridad personal.

Los periódicos de Barcelona hacen grandes elogios de un concierto dado en aquella capital por el compositor y eminente concertista Sr. Parera. En dicho

concierto, el Sr. Cuyas cantó un recitado y aria de la ópera inédita del Sr. Parera, titulada Barbaroja, y fué grandemente aplaudido. El día en que Barbaroja se ponga en escena, dice un periódico del Principado, el nombre del Sr. Parera adquirirá una celebridad europea.

Noticias de Puerto Rico que alcanzan al 10 del pasado, y que recibimos por la vía de San Thomas, dicen que la isla está tranquila. No hay buques bastantes para lete, y el precio del azúcar sube.

Dicen las últimas noticias de Méjico que Juárez ha mandado cerrar el puerto de Tampico mientras los revolucionarios están posesionados del mismo, abriendo entre tanto el de Pueblo Viejo para el comercio extranjero y de cabotaje.

Se ha puesto a la venta una obra de gran utilidad, escrita por D. Angel Sanchez y Garcia, titulada Manual novísimo de quintas, que contiene las mas recientes disposiciones sobre este ramo.

El proyecto de ley que ha leído ayer el señor ministro de Gracia y Justicia en el Senado, ha pasado a la comisión que entiende en el proyecto de ley de organización de tribunales.

Con fecha de ayer han sido otorgadas varias gracias a los jefes, oficiales é individuos de la clase de tropa del primer batallón del regimiento de infantería de Zaragoza, como recompensa a los servicios que prestaron, combatiendo a los carlistas de las provincias Vascongadas, durante los meses de agosto y setiembre últimos.

Se ha concedido el grado de coronel a los tenientes coroneles D. Francisco Brotons, D. Juan Echenique, D. Antonio Rourera y Vidal, D. José Rodríguez, D. Bartolomé Terrer y a los comandantes D. Manuel Hidalgo, D. Antonio Garcia y D. Francisco Pantoja.

TERCERA EDICION.

La comisión de presupuestos no pasó anoche del artículo que quedó pendiente el día anterior y probablemente habrá discusión con él para la noche de mañana en que se volverá a reunir. Trátase de determinar si la emisión de 600 millones se ha de hacer dividiéndola en 400 de deuda interior y 200 de la exterior como acepta ya el Sr. Moret, ó si han de ser los 600 en deuda de una sola clase. Sostiene además la idea de hacerse la emisión en firme, a la par y sin comisión. La operación deberá hacerse con la intervención de una comisión de los cuerpos colegisladores. El

señor ministro está llevando su transigencia y consideración hasta los últimos límites, a través de que la hacienda pueda salir de sus ahogos y pueda de una vez consolidarse el crédito.

Anoche, según anunciamos, se verificó la primera junta en la nueva casa de socorro del 6.º distrito situada en la calle de Fuencarral, núm. 8. Asistieron al acto, por invitación del presidente de la misma Sr. Hidalgo Saavedra, el alcalde primero, los de los distritos del Congreso y Hospital, el comisario del servicio, el médico, la comisión de Beneficencia, el personal facultativo de la casa, señores visitantes y alcaldes de barrio y un gran número de personas que no recordamos. El Sr. Hidalgo Saavedra pronunció un sentido discurso, haciendo la historia de las casas de socorro y caridad, de la constancia y esfuerzos del alcalde primero para plantearla. El Sr. Ortega Cañanero habló también sobre el esmerado servicio facultativo, y por último, el alcalde primero, con sentidas palabras, dió las gracias a la junta y dió reglas de conducta que fueron muy aplaudidas, dándole aquella un voto de gracias así como a la presidencia. La concurrencia salió muy complacida del acto.

Probablemente mañana presentará a las Cortes el ministro de Gracia y Justicia un proyecto de ley prorogando hasta el 1.º de enero de 1873 el plazo para inscribir las constituciones y adquisiciones de censos, foros y demás derechos reales, verificados antes de 1.º de enero de 1873, para que los interesados puedan gozar de los beneficios que conceden los artículos 390 y siguientes de la ley.

Mañana lunes estarán cerradas las oficinas del ayuntamiento con motivo del descastero.

El martes por la noche se reunirá la junta municipal para seguir ocupándose del presupuesto.

La sociedad Económica matricense aprobó anoche una proposición del señor Campo para que se envíe al Fomento de las Artes una carta de aprecio felicitando a dicha sociedad por la exposición que ha llevado a cabo; y concediéndole un premio para que se recompense a alguno de los espositores, sin perjuicio de que la indicada sociedad Económica cuide de recompensar bajo su criterio especial, y con arreglo a sus estatutos, a los industriales que a ella acudan con este objeto. Este premio consistirá en una carta de aprecio de las que conforme a estatutos suele conceder algunas veces.

Están a punto de terminarse de una manera satisfactoria las negociaciones seguidas en Marruecos para arreglar las cuestiones que surgieron recientemente.

Los diputados y senadores carlistas han dado los días por telegrama a doña Margarita de Borbon, y los comités del mismo partido.

El 18 costeará la juventud católica una gran fiesta religiosa en San Isidro, con procesion, predicando el señor obispo de la Habana, y habrá una numerosa junta de católicos para celebrar el aniversario del Papa.

Menudean las huelgas de obreros en provincias.

Ha regresado de Andalucía el general Milans, director de caballería.

El cajero de la tesorería de Huesca ha sido suspendido de empleo y sueldo.

Todos los periódicos hacen grandes elogios de la vaquería de la Fuente Castellana.

Anoche se celebró un gran banquete diplomático en la embajada de Inglaterra, en honor del ministro turco señor Kiamil Bey, y esta noche tendrá lugar otro en la de Alemania, con el mismo objeto.

Varios industriales de Bilbao han acudido al Congreso pidiendo modificación en los aranceles respecto a los derechos de los sacos para envases.

Continúan recibiendo en las Cortes exposiciones contra los impuestos sobre bebidas.

Por la vía de Nueva York recibimos hoy los siguientes despachos de Cuba. Habana, mayo, 20.

Juan García, convicto de traición, fué fusilado hoy a las seis de la mañana en la fortaleza de la Cabaña.

Los dueños de tiendas de la villa del Cobre, a quienes se les probó que surtian a los insurrectos de víveres, fueron fusilados en Santiago de Cuba.

Los insurgentes, prefecto Carlos Adán, el capitán Carlos Varona y Enrique Flores fueron pasados por las armas en Puerto Príncipe.

El brigadier Zea da parte de haber destruido el 10 un campamento de rebeldes, matando cinco. El 12 mataron sus tropas a Eloy Beauvilliers, general de artillería de los insurrectos, al capitán Antonio Bachiller y Morales, al ayudante Pedro Lecier, al teniente Pincino y a cinco mas. El día 18 fué muerto el ex-general en jefe del departamento Central, Manuel Boza Agramonte.

El brigadier Zea da además parte de

—Pues por fortuna no he retirado la comida del fuego, podéis comer enseñada.

—El padre Tabaret sentóse a la mesa, sirviéndose sopa, pero con la cuchara en la mano seguía entregado a sus meditaciones sin acordarse de comer.

—¡Decididamente está trastornado!

—Y viendo que permanecía en aquella actitud se atrevió en tocarle en el hombro y le dijo:

—¿No coméis? ¿señor, no tenéis apetito?

—Sí, sí,—balbuceó aquel, queriendo desembarazarse de aquel acento extraño que le arrancaba a sus meditaciones,—tengo apetito pero desde esta mañana busco y busco...

Y se interrumpió paseando una mirada estúpida por todo el cuarto.

—¿Qué buscáis?—repitió la criada.

—¿Pardiez, ¿dónde estoy?—esclamó levantando al techo sus ojos admirados. Este movimiento fué tan brusco que la criada no pudo menos de retroceder hasta el fondo de la estancia cerca de la puerta.

—¡Oh! sí, sí,—esclamó siempre entregado a sus meditaciones,—ha habido un niño.

La criada se acercó vivamente y sin poderse contener exclamó:

—¿Un niño, señor?

Entonces el anciano apercibió a su criada y sin poderse contener exclamó: —¿Qué hacéis aquí? ¿quién os manda recoger las palabras que se me escapan? ¿Salid y no volváis a entrar sin que yo os llame.

—Viene furioso,—repuso la criada saliendo vivamente.

El padre Tabaret se había vuelto a sentar y tragaba cucharadas de sopa enteramente fría.

—¿Cómo no me ha ocurrido antes?—se decía. —Miserable humanidad. Mi inteligencia se fatiga y funciona mal, ¡si todo esto es claro como el día! las circunstancias resaltan como un fáro.

Llamó en el timbre colocado delante de él y se presentó la criada.

—Otro plato,—dijo,—y dejadme solo.

—Sí,—continuó desechando maquinalmente la carne asada,—hay un niño, la viuda Lerouge habrá estado al servicio de alguna gran señora, el marido, marino de seguro, parte a un largo viaje y entretanto la dama tiene un amante, va ser madre, se confía a la viuda Lerouge,

y gracias a ella sale del paso sin que no die se entere.

Aquí llama de nuevo; entra la criada y le dice:

—El postre y salid.

En verdad que amo semejante no podía satisfacer a una criada. En aquel momento el padre Tabaret no hubiera podido decir si comía patatas ó faisán!

—Pero el niño, ¿qué ha sido del niño? ¿le matarian? No; la viuda de Lerouge entonces, cómplice de un crimen, no era temible. El amante ha querido que viviera, y se lo habrá confiado a nuestra viuda que le ha criado, y después habrán recogido el niño, pero las pruebas del nacimiento existen y estos serán los papeles que tendría la viuda Lerouge. Ahora bien; el amante es el señor del carruaje, y la dama que debe existir, son dos pers nas a quienes explotar. Habrá abusado de ellos y han dicho: es preciso que esto acabe. ¿Pero quién se ha encargado del asunto? ¿el padre? no; es ya demasiado viejo. Pardiez, ¡el hijol! Ha querido salvar a su madre, ¡ah! ¡buen hijol! ¡por ella ha destruido a la viuda y las pruebas!

La criada, durante este largo monólogo, tiene el oido pegado a la cerradura y de vez en cuando logra atrapar una palabra, un juramento; pero esto es todo; por fin se atreve a entreabrir la puerta, y pregunta:

—¿El señor quiere el café?

—No he llamado, pero dadmele,—esclama el anciano.

Y quiere de un sorbo también despaçar su café; pero este abrasa y el dolor le vuelve al sentimiento de la realidad.

—Vive Dios!—esclama. —¡Al diablo los negocios! ¡razon tienen de que soy un visionariol! ¿Quién camina de congetura en congetura hasta forjarse una historia? ¡Ah! Gevrol, ¡pobre Gevrol! no ve mas que el humo. Si yo fuese a buscar a Mr. Daburon y le comunicase todas estas creencias... Pero no; bien necesario la noche para poner en orden mis ideas, refrescar la imaginación y pensar mañana con madurez; pero si me quedo solo aquí hasta mañana, no voy a poder desechar esta idea en toda la noche, y capaz soy de pillar una indigestion... Voy a subir a casa de Mad. Gerdy; sabré cómo sigue; estaba indispuesta estos días pasados; y hablaré un rato con Rafael; ¡esto me distraerá!

Levantóse, tomó su sombrero y su ba-

—Pues por fortuna no he retirado la comida del fuego, podéis comer enseñada.

—El señor va a salir?

—Sí.

—¿Volverá tarde el señor?

—Es posible.

—¿Pero volverá?

—No lo sé.

Un minuto despues el padre Tabaret lamaba a la puerta de sus vecinos.

La vida íntima de Mad. Gerdy era de las mas honrosas; vivia con cierta comodidad y el despacho de Rafael iba ya tomando aspecto de fortuna.

Mad. Gerdy vivia muy retirada, y á escepcion de algunos amigos de Rafael, que éste invitaba a comer de vez en cuando, no recibía a nadie en su casa. Hacía mas de quince años que el padre Tabaret entraba en ella con cierta familiaridad y no había encontrado jamás sino al cura de la parroquia, a un antiguo profesor de Rafael y a un coronel retirado, hermano de Mad. Gerdy.

Cuando estos tres lograban reunirse, lo que sucedía rara vez, se jugaba al boston, y las demás noches se enredaba una partida de ecarté. Rafael no solía estar en el salon; encerrábase despues de comer en su despacho, independientemente hasta el punt de tener otra puerta a la escalera, lo mismo que su dormitorio, y pasaba la noche entre sus protocolos: sábase que trabajaba hasta hora muy avanzada, y noches había en que su lámpara no se apagaba hasta despuntar la aurora.

La madre y el hijo vivían enteramente el uno para el otro, y cuantos los trataban lo repetían sin cesar.

Amaban, honraban a Rafael por los cuidados que a su madre prestaba, por los sacrificios que se imponía, propios de un viejo, a pesar de sus años, y toda la vecindad admiraba esta conducta juiciosa de un joven, tan contraria a la del P. Tabaret, aquel incorregible calavera de cincuenta años.

En cuanto a Mad. Gerdy, su hijo llenaba para ella el mundo y su amor había tomado las proporciones de un culto: en su hijo Rafael reconocía todas las perfecciones, todas las bellezas físicas y morales y le encontraba de una esencia superior a las demás criaturas. Si él hablaba ella callaba siempre para escucharle, y una palabra de aquel hijo era una orden para la madre; sus opiniones eran decretos de la Providencia, y cui-

dar a su hijo, estudiar sus gustos, adivinar sus deseos era toda su existencia.

—¿Está visible Mad. Gerdy?—preguntó el padre Tabaret a la criada.

Y como tenía de costumbre, sin aguardar la respuesta se dirigió hacia la sala como quien tiene la seguridad de ser siempre bien recibido.

Una sola bugia iluminaba la sala, en la que no reinaba la acostumbrada compostura: el velador desde el centro de la sala había sido arrastrado a un rincón; el sillón en que se sentaba Mad. Gerdy, estaba cerca de la ventana y al lado de él véfase un periódico sobre la alfombra.

El improvisado agente de policía apreció todos estos detalles con una sola mirada, y volviéndose a la criada, preguntó:

—¿Ha ocurrido alguna novedad?

—¡Ay, señor! no me lo preguntéis, acabamos de llevar un susto...

—¿Qué ha pasado? ¡Hablad!

—Ya sabéis que la señora está delicada desde hace un mes, que penas come, y esta misma mañana me había dicho...

—Bien, bien, vamos a lo de esta noche.

—Despues de comer, la señora ha venido a la sala como de costumbre, se ha sentad y ha tomado un periódico de los que tiene el señorito, pero apenas ha comenzado a leer, ha dado un grito, un grito terrible. Hemos entrado y estaba tendida en el suelo; el señorito la ha cogido en sus brazos y la ha llevado a la cama. Yo he querido ir en busca del médico, pero el señorito me ha dicho que no era nada, que él sabía lo que tenía.

—¿Y cómo está?

—Ha vuelto en sí; es decir, lo supongo, porque el señorito me ha hech salir de la alcoba; lo único que sé es que hablaba fuerte. ¡Ah, señor, todo esto es muy extraño!

—¿El qué?

—Lo que la señora decía al señorito.

—¡Hala! ¿Nos gusta escuchar a la puerta?

—No, señor; pero la señora gritaba tanto y decía...

—¡Hija mía, — interrumpió severamente el padre Tabaret,—a través de una puerta cerrada se oye siempre mal!

—La criada, e infusa, quiso disculparse.

—Basta, basta,—dijo el anciano,—id a vuestros quehaceres y no molestéis al señorito, yo le aguardaré aquí.

Y satisfecho de la lección que acababa

haber atacado el 14 la partida de Villamail, matándole 10 hombres. El brigadier volvió el 16 a Puerto-Príncipe.

Se ha formado una nueva sociedad de hacendados para traer chinos a la isla.

Ha llegado el vapor de guerra Hernán Cortés, con 213 inmigrantes de Venezuela. El capitán general trata de proporcionarles comodidades.

Hoy ha salido de San Fernando para su destino la corbeta Diana.

La empresa del tranvía madrileño está construyendo seis coches nuevos, mayores que los otros y de mucha comodidad.

Cada siete minutos saldrán dos coches, uno de los antiguos y otro de los nuevos.

Se ha mandado habilitar el convento de la Madre de Dios de Toledo, para casa-cuartel de la guardia civil.

El diputado Sr. Ramos Calderón ha pedido ayer en el Congreso al señor ministro de Hacienda que lleve a la cámara los expedientes de venta de bienes de la Granja, conocidos por casas de la administración y dehesas de la Mata, Navalisa y la Saluca.

Es casi indudable el triunfo del candidato radical por Albarracín, el ingeniero de Montes, Sr. García Martínez, que no tiene hasta ahora contrincante alguno.

La comisión de incompatibilidades del Congreso ha formulado dictamen respecto de los militares Sres. Bermúdez, Macías Acosta, Muñoz Vargas, que puesto que tienen ya presentada y admitida su dimisión desde hace tiempo, no tienen incapacidad alguna para seguir siendo diputados; y respecto del Sr. Soto ha acordado que como no disfruta haber del Tesoro, no tiene tampoco incompatibilidad. Este dictamen se leerá mañana igualmente que el relativo a los ingenieros, que aun no está formulado. Así mismo ha acordado citar a los Sres. Romero Giron, Herrero (D. Sabino y Prieto y Causles, directores que son de Gobernación y Hacienda, con objeto de oírles para mañana a las dos de la tarde.

Ha sido nombrado dignidad de tesoro de la metropolitana de Zaragoza, don Felipe Montalván.

Ha sido agraciado con una encomienda de número de Isabel la Católica, libro de gastos D. Juan de la Mata Zorita.

Parece que algunos gallegos se proponen gestionar para hacer una edición especial de las obras de su ilustre patriano D. Ramon de Lasagra, muerto hace pocos días. El Sr. Lasagra entre otros hechos notables de su vida, contaba el de haber estado en la Inquisición con D. Casiano de Prado.

La Biblioteca Nacional por medio de un cambio de ciertas láminas duplicadas de la colección del Sr. Cardenera, ha aumentado el número con otras que ha presentado el pintor Sr. Castellanos, a más de una colección de 22000 fotografías variadas, retratos las unas y vistas las otras, y una multitud de ejemplares de diferentes periódicos publicados de algunos años a esta parte.

Ha regresado a Madrid el Sr. González Nandín, quien parece está mucho más aliviado de las heridas que recibió en la noche del 27 de diciembre de 1870.

Por los agentes de la autoridad se hacen las mas activas diligencias para averiguar el paradero del criado de una compañía de voluntarios de la libertad de Madrid que hace pocos días huyó de esta capital, llevándose 20 fusiles de los individuos de su compañía.

Segun se nos asegura, las elecciones en el distrito de Coín, provincia de Málaga, van a ser muy disputadas por el Sr. de Lasomera, progresista, apoyado, segun parece, por los amigos del gobierno, el Sr. D. Luis del Castillo Trigueros, independiente, protegido por el partido conservador y los carlistas, y el señor de Carvajal, republicano, patrocinado por todo su partido, el cual, segun parece, tiene mas probabilidades de triunfo.

Algunos amigos de la serenísima señora duquesa de Montpensier la observaron anoche con una serenata, a la que asistió la acreditada banda de bandurrias.

El señor conde de Pallares anunció en la sesión de ayer una interpelación al señor ministro de Fomento sobre el estado de las obras del ferro-carril de Galicia, cuyos documentos había reclamado con anterioridad. Pidió tambien al de Hacienda una noticia sobre lo que en España importa la deuda hipotecaria así urbana como rústica.

Escriben de Erasun a un periódico de la Adela que los carlistas parece que tratan de penetrar por la frontera de la provincia de Huesca.

Probablemente mañana presentará a las Cortes el ministro de Hacienda, un proyecto de ley sobre clases pasivas de palacio.

Por el distrito de Grazelema se pre-

senta como candidato amigo del gobierno el Sr. Frau.

El ministro de Turquía Kiamil-Bey saldrá de esta capital para Bruselas el martes próximo con una misión especial de su gobierno.

Los académicos de la Lengua elogian mucho la biografía del poeta Ruiz de Alarcón, que acaban de premiar. Escrita por el Sr. D. Luis Guerra, cuya lectura les ha estado llamando extraordinariamente la atención durante muchas noches por la encantadora belleza del estilo, por las infinitas noticias recónditas y por demás curiosas que recomiendan este libro y le hacen un arsenal riquísimo para la historia científica, literaria y moral de aquel tiempo. Nos han dicho que el Sr. Guerra pinta de tal manera la primera mitad del siglo XVII en España y América, que parece estarse viendo lo que narra.

Próximamente verá la luz publica el primer cuaderno de la magnífica y lujosa obra que con el título de Museo Español de Antigüedades y bajo la dirección competente del Sr. Rada y Delgado publica el Sr. Dorregaray. El primer cuaderno contiene monografías de los Sres. Amador de los Ríos, Fernández Guerra, Tubino, Castrobeza, Salas y otros literatos y arqueólogos y dibujos, cromos y grabados de nuestros primeros artistas. Es una obra destinada a formar época en los anales de la bibliografía nacional.

Los escribanos de diligencias de los juzgados de esta corte, han solicitado del Senado se modifique la ley provisional sobre organización del poder judicial en la parte relativa a dichos cargos, por los muchos perjuicios que se les irroga.

La comisión permanente de actas del Senado ha presentado ayer el dictamen proponiendo la admisión del Sr. D. Manuel Jontoya electo, por la provincia de Jaén.

Ha sido nombrado segundo comandante de la fragata Victoria, el capitán de fragata D. Alejandro Churrua, y para la fragata Almansa D. Gerónimo García.

El director general de obras públicas, general Córdoba y Sr. España, salieron anoche para Avila, con objeto de asistir a la inauguración de una carretera.

Tan luego como sea aprobado el proyecto de ley que el ministro de Gracia y Justicia se propone presentar al Congreso prorogando hasta 1.º de enero de 1873 el plazo para inscribir las constituciones y adquisiciones de censos, foros y demás derechos reales, que indicamos en otro lugar, se dictarán por aquel centro varias disposiciones encaminadas a facilitar considerablemente la inscripción de los foros en Galicia y la del dominio directo con independencia del util.

El dictamen de la comisión que entiende en el proyecto de ley de apropiación, objeto de los animados debates de la comisión de presupuestos, propone en los artículos 1.º y 2.º la autorización para emitir 900 millones en billetes del Tesoro, habiendo adicionado la comisión la cláusula de que ha de ser a la par.

Estos dos fueron aprobados anoche. El art. 3.º del dictamen ha pasado a ser 3.º y trata de la emisión de consolidado para producir 600 millones de reales efectivos.

El art. 4.º que trataba de la manera de cubrir el déficit del año próximo y de atender a las obras públicas, ha quedado suprimido, y en su lugar entra el anterior art. 3.º que dispone que los títulos de la Deuda consolidada dados en garantía de contratos de préstamos, no podrán destinarse de nuevo a este objeto.

El art. 6.º que pasa a ser el 5.º obliga al gobierno a hacer en los presupuestos las economías imprescindibles para pagar los intereses de la nueva emisión de treses.

El art. 7.º que será el 6.º, propone la rescisión del contrato de París sobre los bonos, y este artículo será muy debatido.

El art. 8.º, ahora 7.º, trata de la nueva organización de la caja de Depósitos, señalando de interés a los depósitos de corporaciones municipales un 4 por 100 convertidos en suscripciones intrasferibles; igual interés a los depósitos necesarios que serán devueltos a medida que se espidan sus libramientos; y el 6 por 100 a los voluntarios, con un 5 de amortización garantizada con títulos del 3 por 100 con la circunstancia de que los interesados podrán retirar sus imposiciones, percibiendo un 6 por 100 mas del precio corriente en Bolsa.

Los artículos 9.º y 10.º, refundidos en uno, que será el 8.º, confían al Banco de España el pago de los cupones del 3 por 100, reservándose al efecto la recaudación de las contribuciones.

El 12, ya 9.º, establece que las emisiones de deuda que en cumplimiento de las leyes hayan de hacerse en adelante solo se realizarán previa aprobación de las Cortes.

El art. 13 dice que los atrasos del clero se abonarán en la forma y cantidad que se convenga.

Y por fin el último declara que el gobierno, en la próxima reunión de las Cortes, dará cuenta de la situación del Tesoro y propondrá los medios de cu-

brir el déficit que ocurra de aquí en adelante.

Anoche se verificó en el teatro de la Zarzuela, con un lleno completo, el beneficio del reputado y aplaudido primer barítono D. Francisco Salas, poniéndose en escena la ópera de Mercadante, Leonora, cuyo libreto ha sido traducido y arreglado a nuestra escena por el Sr. Cuevas.

El beneficiado podrá contar, como una de las mayores que ha recibido durante su aplaudida carrera dramática, la ovación que anoche recibió. Desde el momento en que se presentó en escena nutridos aplausos demostraron al señor Salas en lo que aprecia el público la inteligencia y el talento que siempre ha demostrado. En el racconto del tercer acto, que cantó de un modo admirable, fué saludado con nutridos aplausos, recibiendo al final del acto tres magníficas coronas.

La Sra. Trillo que hizo anoche su debut, es una excelente adquisición para la empresa de la Zarzuela y canto la parte de Leonora con buen estilo y perfecta afinación, haciéndose aplaudir en todas las piezas y especialmente en una preciosa cavatina del cuarto acto. Los señores Dalmau, Wauden, Lottia y Marimon contribuyeron al buen éxito de la ópera.

Al terminar los actos primero, tercero y cuarto, los artistas fueron llamados repetidas veces a la escena.

El Sr. Oudrid dirigió la orquesta con maestría, haciendo resaltar los bellos parlantes que tiene esta ópera y contribuyendo grandemente al buen éxito de Leonora que termina de un modo brillante la temporada teatral del coliseo de Jovellanos.

Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo a los brigadieres D. Antonio Navarro, D. Manuel Ramirez, don Tomás Vela, D. Federico de Soria y Santa Cruz, D. José Pérez Dávila, D. Fernando María Ruano, D. José María Colarte, D. Pedro Beaumont, D. José Domínguez, D. Benito Franch, D. Carlos Mondeley, D. José Moreno Torres, don Antonio Marqués, D. Bartolomé Ruiz, D. Manuel Andia, D. Juan Bautista Pozas, D. Juan Domínguez Sangrau y don José de los Reyes.

En Lyon ha nevado uno de estos días pasados. En París mueren multitud de golondrinas de frío y de hambre, pues lo baja que está la temperatura impide también vivir a los insectos que sirven de alimento a aquellas aves.

En los barrios de Belleville y de Meuilmont, los comunistas parisenses se muestran tan altaneros como durante el mando de la insurrección, insultando a las patrullas del ejército y vociferando contra el gobierno de Versalles. Se hacen estos días en dichos barrios muchas prisiones.

Ha fallecido en Marsella el conocido banquero francés Sr. Mirés.

Los representantes del republicanismo exagerado en Francia, Suiza e Italia, proyectan una reunión para la primera quincena de julio en Milan.

La Revista de los juzgados municipales, fundada hace ocho años por D. Marcos Cubillo, ha publicado sus dos últimos números, suscribiendo por ahora su publicación.

No es cierto que ayer firmará el señor ministro de Ultramar nombramiento alguno de magistrado ni juez para los departamentos que dependen de dicho ministerio.

La fragata de guerra americana Saco salió ayer de Barcelona a las cuatro de la tarde, y ha vuelto hoy de arribada a dicho puerto.

Esta tarde a las cuatro se ha reunido el consejo de ministros en la presidencia.

Hoy a las once se han celebrado por monseñor Bryan, prelado doméstico de S. S., en la Iglesia de la Encarnación, los desposorios de la señorita doña Matilde de Mendez y Bryan, con su primo don Eduardo Chaix y Bryan, siendo padrinos el opulento banquero señor marqués de Salamanca y la madre de la novia. Un lucido cortejo de mas de cuarenta personas, en su mayor parte de la distinguida familia de los novios, han concurrido a la ceremonia, y despues en casa de la desposada a un almuerzo servido con el lujo y buen gusto con que sabe hacerlo la acreditada fonda de Lhardy. Los novios han partido esta tarde para Marsella en el tren expres.

Ha sido aprobado el retiro del subinspector médico de primera clase y jefe de sanidad militar D. Jorge de la Linde.

La sociedad Económica matritense ha concedido la medalla de oro que previenen sus estatutos a un invento de los Sres. Usera (D. Gabriel) y Gouje (don Alejandro). Consiste el invento en una rejilla de hornillos que aumenta la fuerza calorífica de los combustibles en las máquinas de vapor y disminuye considerablemente el gasto.

Se ha concedido el regreso a la Península al coronel teniente coronel de caballería del ejército de Cuba D. Antonio Porras.

El Sr. Usera, director del periódico el Resumen político, ha ofrecido su redac-

ción, calle del Pez, número 22, para la inscripción de socios de la asociación Hispano-lusitana. Además de este punto hay señalado el comercio de paños de la calle de Preciados, número 33, esquina a la de Rompeplazas, y la librería de D. Antonio San Martín.

Se ha concedido autorización al coronel de infantería D. Juan Ciriot, para que pueda usar las insignias de la encomienda del Nisehan Itijar.

Continúa la atonía política en el Parlamento, y toda la atención se halla concentrada en la cuestión de presupuestos, que segun la opinión general no podrán discutirse hasta octubre.

El miércoles se cantará por última vez la ópera española del maestro Zubiaurre D. Fernando el Emplazado, en el teatro de la plaza del Rey. Los productos se destinan para socorrer los muchos pobres que asisten las señoras de la asociación de Beneficencia domiciliaria. Los distinguidos aficionados, artistas y profesores que cantan la bellísima ópera que tanto empuja la atención, han accedido generosamente a contribuir a semejante obra cristiana y caritativa. Las señoras aludidas que promueven esta función recibirán la gratitud y bendiciones de las familias desvalidas que socorren, y el público noble y generoso de Madrid no dejará de concurrir, pues son notorios sus hermosos sentimientos de amor a los desgraciados y su afán por llevar consuelo y ventura a los pobres y desamparados. Los paleos y butacas se venden en casa de la Exma. señora condesa del Montijo, plaza del Angel, número 8.

Mañana se leerá en el Congreso el voto particular del Sr. Pi y Margall pidiendo que se niegue la autorización para seguir el proceso contra D. Roque Barcia. El voto va precedido de un estenso y notable preámbulo.

Por el ministerio de la Guerra se ha significado al de Estado, para la encomienda de Isabel la Católica, libre de gastos, al teniente coronel del regimiento de Zaragoza D. Cándido de la Aldea.

Los diputados y senadores por Canarias se han reunido esta tarde en una de las salas del Congreso para tratar de asuntos de interés de las localidades que representan.

La sexta sección del Senado nombró ayer al Sr. Udaeta para reemplazar al Sr. Pereira en la comisión de presupuestos.

La escuadra del Mediterráneo ha fundeado hoy a las cinco de la mañana dentro del puerto de Barcelona.

Habiéndose agravado la enfermedad que tiene postrado al conocido escritor D. Abelardo García Montalban, director y redactor del periódico satírico el Duende, se ha suspendido dicha publicación hasta el próximo mes de julio.

Desde el 28 de mayo al 3 de junio han circulado por las líneas férreas de la compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante 30409 viajeros. Los productos obtenidos por la gran velocidad han sido de rs. vn. 1.227307'99, y los de la pequeña velocidad, ó sea por mercancías, ganados, etc., han sido de 1.100633'49. El total general de productos fué de reales vellón 2.327993'28.

Los productos obtenidos por ambos conceptos en el periodo correspondiente al año anterior, fueron de reales vellón 2.036689'95. Ha habido, por lo tanto un aumento de rs. vn. 241303'33, ó sea 11'33 por 100 en la recaudación kilométrica.

En Puerto-Rico, segun el Correo de las Antillas, han empezado a circular clandestinamente proclamas incendiarias excitando a la rebelión.

Las secciones del Senado autorizaron ayer la lectura de una proposición de ley suscrita por los Sres. Figuerola, Montejo, Jalon, marqués de Torreorgaz, Villanueva, Rodriguez Leal, Rubio y Fuenmayor, fijando reglas para la liquidación provisional de las liquidaciones a favor de corporaciones civiles con objeto de que puedan emplear su importe en obras públicas.

En la presente semana tendrá lugar la inauguración del teatro de Verano en los jardines del Retiro. La empresa agraciada a la buena acogida que tuvo este espectáculo en la temporada anterior por la elegante sociedad que concurrirá a los mismos, ha contratado una compañía de zarzuela, verso y baile, compuesta de artistas muy conocidos y aplaudidos en los principales teatros de Madrid y capitales de provincia entre las cuales figuran en primer término doña Teresa Rivas, doña Octavia Rubio, doña Manuela Moral, doña Pascuala Cavera, doña Manuela Letre y los Sres. D. José García, D. Manuel Soler, San Martín, D. Miguel Diaz, segunda parte y un numeroso cuerpo de coros de ambos sexos; el cuerpo de baile es numeroso, figurando como director el Sr. Maldonado, y primera bailarina la señorita Vitoria Ramos; en los intermedios y concluido el espectáculo de teatro, una banda militar colocada en el kiosco de conciertos, tocará piezas escogidas. La empresa cuenta ya con varias obras cómicas nuevas de reputados actores, que alternarán con las mas escogidas del repertorio.

Aunque los precios tan reducidos no dan lugar a un abono, la empresa sin embargo, ha abierto uno únicamente por complacer a las personas que lo han solicitado y que desean tener su asiento seguro.

Hoy recibimos noticias de Venezuela que alcanzan al 22 de abril.

Continúa la revolución. Los generales Duearua y Olivo capturan en los puertos de Carupano y Maturín. El gobierno los ha bloqueado con tres buques y envió el Virginius con tropas para el teatro de la guerra. El general insurgente Herrera estaba en marcha contra Barquicimino despues de haber derrotado a Machado, genera del gobierno.

Escobar había salido de Caracas con fuerzas para impedir el avance. Se decía que el general Sutherland había llegado a Caracas y ofrecido a Blanco echar a Pulzar de Maracibo, supliendo el mismo todos los gastos.

Durante el día de hoy han sido innumerables las personas que han pasado a visitar a la serenísima señora duquesa de Montpensier. En la concurrencia figuraban muchas damas de nuestra aristocracia.

Las secciones del Senado nombraron ayer tarde la comisión que ha de entender en la proposición de D. Camilo Labrador, relativa a la Memoria de Deuda pública, que son los Sres. Labrador, Benedito, Seoane, García (D. Diego), Mansi y Valle.

Esta mañana a las nueve se ha reunido la comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley de escuelas regionales de agricultura.

Leemos en el Diario de avisos de Zaragoza: «La milicia ciudadana del pueblo de Riela se ha disuelto. Segun hemos oído, se recibió en dicho pueblo un oficio en el cual se preguntaba a dicha milicia si estaría dispuesta a movilizarse en caso necesario y ponerse a disposición del gobierno. La contestación fué hacer dimisión los oficiales y presentar los fusiles los individuos en la casa ayuntamiento, donde han quedado depositados.»

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. TEATRO DE LA ZARZUELA.—F. 63 de abono.—Turno 1.º.—A las 9.—Leonora. TEATRO-CIRCO DE MADRID.—F. 38 de abono.—T. 2.º par.—A las 8 3/4.—Las amazonas del Tormes.—El espíritu del mar, baile. VARIADADES.—A las 9.—El anillo del diablo.

RECREO.—A las 8 1/2.—Un caballero particular.—El loco de la guardia.—El niño. CIRCO DE PRICE (Paseo de Recoletos).—A las 9 de la noche.—Gran función de ejercicios equestres y gimnásticos, en la que tomará parte la maravilla del aire, señorita Teresa. GALERIA DE FIGURAS DE CERA.—Carreras de San Gerónimo.

MARTIN.—A las 8 3/4.—Malde ojo.—Un inglés.—Como marido y como amante.—No más secreto.

Contra la inmensa mortalidad de los niños de baja edad, 60000 en Francia y 50000 en Inglaterra, la ciencia médica nunca ha logrado poner un remedio eficaz, y no hay nada para que estrañar, puesto que las drogas no pueden menos de aumentar la debilidad y la fuerza vital de la digestión y de la nutrición. Fué reservado a la Realenta Arábiga Du Barry de Londres, resolver el problema de restaurar los órganos de la digestión, crear nueva sangre, músculos y huesos, y curar el sistema glandular, sin fuerza ni irritación, pero de una manera todo natural.

Por eso tenemos pruebas abundantes de su influencia saludable en las obras del célebre doctor Routh, presidente del hospital de los niños en Londres, que ha encontrado con la Realenta Arábiga Du Barry el medio de resucitar las fuerzas vitales y la digestión de los niños, que no podían digerir, mas que vomitaban todo, padeciendo al mismo tiempo de diarrea, espasmos, calambres, y murlendos a la vista.

Los incalculables beneficios proporcionados por este delicioso alimento a los niños débiles en los Estados Unidos, le merecieron un premio en la exposición universal de Nueva-York.

Podríamos añadir millares de curas de la diarrea, bronquitis, tos, tisis, calambres, espasmos, raquitis, demostrando el beneficio incalculable de este precioso alimento salvador, no solo para los niños, sino tambien para los adultos.

Barry Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.—En cajas de hoja de lata de media libra 12 rs.; de una libra 20 rs.; de dos libras 34 rs.; de cinco libras 80 rs.; de doce libras 170 reales; de veinticuatro libras 300 rs. La Realenta chocolatada Du Barry en polvo y en tabletas, privilegiada por S. M. la reina de Inglaterra, a los mismos precios.

Se vende tambien en casa de los principales boticarios, droguistas y ultramarinos, en Madrid y demás provincias.

EL ILMO. SEÑOR DON FRANCISCO GUTIERREZ GAMERO, agente de cambios, falleció el día 4 del actual. Su esposa, hijo, hija política, nieto, hermanos y demás parientes, suplican a sus numerosos amigos, se sirvan asistir a la misa que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana lunes en la iglesia de Santo Tomás a las ocho en punto de la mañana.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DE MAÑANA 12.—San Juan de Sahagun y San Onofre, ascensores. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Capuchinas...

NO MAS TISIS. PASTILLAS DE BELMET.

CONTRA LA TISIS Y TODA CLASE DE TOSES.

Dos años acaba de cumplir en que una dichosa casualidad nos hizo adquirir la benéfica planta descubierta en una de las montañas del Pirineo por un pastor del rico propietario Sr. Belmet...

que los médicos no esperaban ya remedio conocido que no tomase, y me admito de mi estado de salud y apetito que tantos meses hacia que nada quería comer...

Cartagena, 30 de abril de 1871.

Muy señor mío: Profundamente agradecido por el prodigioso éxito que he alcanzado con sus maravillosas pastillas de Belmet, me tomo la libertad de dirigirla esta carta...

Ahora, enfermos y profesores formen el juicio que gusten, limitándonos a dar las señas de los interesados, para los que gusten tomar mas datos sobre el particular...

NOTA.—Todas las cajas que no llevan las firmas Saiz y Montero, y además la tipografía del pastor que va al respaldo de cada caja, son falsas, lo cual ponemos en conocimiento de todos nuestros depositarios y enfermos...

DEPOSITARIOS

- Alicante, farmacia del Sr. Rodriguez Hernandez.—Alcoy (Alicante), farmacia del Sr. Alfonso, Mayor, 8.—Almedralejo (Badajoz), droguería del Sr. Gonzalez...

Aprovecha esta ocasion de mostrarle agradecimiento y respetos su S. Q. B. S. M.—Federico de Loygorri.—A la carta anterior hemos creído conveniente en bien de la humanidad...

Señor mío: Adjunto remito a Vd. una carta que me manda mi hija Ana, cuando escribía esta dándole las gracias, aunque no tengo el honor de conocerla...

Querido papá: Deseo siga Vd. bueno en union de mamá; yo sigo buena, gracias a las pastillas de Belmet, y cuando Vd. me vea no me va a conocer, tal es la mejoría que tengo...

Sevilla, 5 de enero de 1871.

AVISO AL PÚBLICO.

Leche pura de ovejas a 4 ctos. ctillo. Id. de cabras a 6 ctos. ctillo. Calle de Jacometrezo, 3, orchartería.

UN JOVEN BIEN INSTRUIDO DESEA

Entrar en cualquiera clase de comercio. Razon, Olivo, 20, escritorio.

PRIMER ANIVERSARIO.

El Ilmo. señor

DON ISIDRO DE GARAY

Y LORENZO

falleció en 12 de junio de 1870.

Todas las misas que se celebran mañana 12 del corriente, en la iglesia parroquial de San Ildefonso...

(Q. E. P. D.)

La viuda e hijos ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

LA FLOR DE LIS.

Melodía para canto y piano, dedicada a un ausente por una dama española. Véndese a 12 rs. en el almacén de música de Romero, Preciados 1.

El señor D. RAMONSIERRA Y FREIRE ha fallecido el día 11 del actual. Doña Sista Aguado y García, viuda; sus hijos, hijas políticas, hermanos, nietos, sobrinos y demás parientes...

El señor D. GIL RODRIGUEZ HUIDOBRO doctor en farmacia y farmacéutico del cuerpo de Beneficencia municipal (Q. S. G. H.), ha fallecido hoy 11 de junio de 1871.

ALMONEDA POR AUSENCIA. JACOMETREZO, 42, principal derecha.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO. Calle de San Miguel, núm. 23, bajo.

JO.—CORTES PANTALON DE ENTRETENIMIENTO DE 20 a 30 rs., lana de trajes, tiempo 12 rs., vara. Humilladero 18, principal derecha.

SE ADMITEN HUESPEDES A 6 Rs. S. Lobo núm. 29, 2.º

SE ADMITEN HUESPEDES A 6 Rs. S. Lobo núm. 29, 2.º

NUEVAS Y VARIADAS REMESAS DE jaboneras; al poner los precios se ha resistido la pluma; baste decir, que 12 varas valen 20 rs., y 12 de ricos percales, 21 rs. Postas, 18, esquina a la de San Cristóbal.

MA DE CRIA PARA CASA DE LOS padres: Don Felipe núm. 3, café.

LUNES, MARTES Y MIÉRCOLES 12, 13 Y 14,

SON LOS ULTIMOS DIAS, ULTIMAS REBAJAS

ULTIMA OCASION para comprar ropa blanca confeccionada, sumamente rica é inmensamente barata, en la calle

PRECIADOS NUM. 7.

Vendidas todas las existencias que nos resten de este dia, queremos despedirnos de nuestros numerosos parroquianos ofreciéndoles un

FIN DE TIENDA CUAL NUNCA SE HA VISTO

COMPRADORES DE ROPA BLANCA VISITAD NUESTRA TIENDA EN ESTOS

TRES ÚLTIMOS DIAS. Pedid precios, examinad los géneros y os convenceréis que nos proponemos vender

DISPARATADAMENTE BARATO. Aprovechad esta ultima ocasion para poder ir a baños completamente equipados de ropa blanca por muy poquísimo dinero, pues

NADIE COMO NOSOTROS PUEDE DAROS

- A 6 rs. chambras y pantalones. A 12 rs. camisas de hilo. A 10 rs. enaguas. A 16 rs. peinadores de nuevas formas...

¿QUIEN DEJARÁ DE APROVECHAR LOS ULTIMOS DIAS DE LA

ALMONEDA DE LA CALLE

PRECIADOS NUM. 7.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

Las compañías ferreas francesas del Mediodia y de Orleans, admiten con destino a París encargos, géneros frescos y mercancías en gran velocidad sin ninguna limitacion.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES DE LUJO

EDUARDO BAUDEVIN, ALCALA, 68, MADRID.

COMPETENCIA.—CARROS DE MUJERES.—Nuevas empresas, calle de Gravina, núm. 1, y San Agustín, 4. Se hacen las mudanzas a precios descomulgados.

EL MÉDICO MONTANER SE DEDICA exclusivamente a la curacion de los males secretos y pérdida de la virilidad. Recibe de 12 a 8 en su clínica única en España. Barrio-Nuevo, 11, ent. 1.º izda.

Imp. de La Correspondencia de España, a cargo de Julian Gonzalez.